
富民强市 打造民生优先的幸福郑州

“幸福郑州”
须宜业宜居

——中原区代表团讨论审议工作
报告侧记

“报告立意高、思路新、讲真话、内容实，让我们看到
了郑州五年来的发展成就，更是给我们谋划了郑州未来
五年发展的宏伟蓝图。”昨日下午，出席市十次党代会的
中原区代表团的代表在讨论审议报告时，表达了共同的
心声。

代表们一致认为，过去五年，郑州有了长足发展，在
经济、文化等方面都取得了骄人的成绩。报告明确了未
来五年郑州的发展目标，代表们表示要团结一致、齐心协
力，共建郑州美好未来。

孙金献代表说，报告由两条主线构成，一条线是“发
展、民生、党建”，一条线是“郑州都市区的建设”。“发展是
今后五年，乃至十年的主题，是所有工作的前提和保证；
民生是落脚点和目的，发展就是为了改善民生，让郑州市
民享受到改革开放的成果；党建是支撑、保障。郑州都市
区的建设也将是我市今后发展的重点。”

龙同胜代表就旅游问题提出了建议，他说，报告中多
次提到郑州市旅游问题，将文化创意旅游和汽车及装备
制造、商贸物流、电子信息作为我市将做大做强的四大战
略支撑产业；我市也将打造“最佳投资环境、最佳就业创
业环境、最佳人居环境、最佳旅游环境”；报告还指出要
将郑州市建成全国重要的先进制造业基地、现代服务业
中心、区域性创新中心、国际旅游名城和更具美誉度的
历史文化名城。“这些为郑州的旅游发展都提供了良好
的机会，也提出了具体的要求，希望能将郑州打造为旅
游强市。”

针对“推进社会管理创新，巩固社会和谐稳定基础”
的内容，徐惠俐代表建议，要充分发挥群团组织在社会管
理中的作用。她同时对我市妇女儿童事业发展提出了建
议：“希望认真实施好新十年的妇女儿童发展纲要，加强
妇女儿童活动阵地的建设。”

胡爱丽代表和丁郑忠代表针对“促进产业升级，大幅
度提升城市综合竞争力”提出了建议，“产业升级与重组，
不是简单地平移，而是通过招商引资，彻底解决企业目前
所面临的难题。我们要用先进适用技术和信息技术改造
提升传统优势产业，加快高新技术产业发展。”

“幸福郑州”
须百姓富足

——金水区代表团讨论审议工作
报告侧记

“连维良同志所作的工作报告满怀激情，聆听之后让人
激动。”金水区代表团的李建民代表在座谈时表述了“激情”
与“激动”这两个关键词。

大家在讨论中一致认为，连维良同志的工作报告，总结
过去，靠事实说话，以数据佐证，令人信服，使人振奋；展望
未来五年，既有发展趋势又有发展蓝图，还有发展战略，工
作部署可操作性强。尤其是报告把富民强市和建设幸福郑
州作为中心任务，这一愿景目标让人倍感温馨。大家表示，
一定要在今后的工作中把报告贯彻好、落实好。

“让幸福金水增辉郑州都市区。”这是该团代表发出的
共同声音。

幸福金水需要发展经济这一硬件支撑。对此，赵书贤
代表表示，以“幸福金水”的有力推进为“幸福郑州”的建设
提供强力支撑，以打造中部地区率先发展的幸福城区为奋
斗目标，着力做好“四个提升”：着力提升产业层级，加大对
金融服务、科技信息、文化创意等高端服务业的扶持力
度，努力把金水建设成为中原经济区现代服务业的核心
集聚区；着力提升城市建设管理水平，立足于“畅通、整
洁、有序”，为市民生活出行提供更多的方便；着力提升民
生保障水平，让百姓吃上放心菜、用上放心药；着力提升
社会管理能力，以社会管理领域体制机制创新为突破口，
形成科学有效的利益协调机制、诉求表达机制、矛盾调处
机制、权益保障机制。

幸福金水同样需要社会管理创新这一软件“调速器”发
挥作用。

长期从事儿童福利工作的李燕代表认为，儿童救助亟
须由补缺型向普惠型转变，把儿童权益保障半径由孤儿、乞
儿扩展到留守儿童、流浪儿童、离异家庭儿童等弱势群体。

陈骋代表建议，在全市每个街道办事处组建一个社工
服务站，每家服务站引进一名专业社会工作者再配备一名
社工协管，从而带动一批社区义工（志愿者），起到“服务社
区，扩大就业”的一石二鸟之功。

李婷代表认为，社区居民是社会管理创新的最直接受
益者，因此要重视并加强街道办事处的基层社会管理创新
能力。

郑州日报记者 王晋晋 党贺喜 李 娜
郑州晚报记者 薛 璐 黄 盈 裴 蕾
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“幸福郑州”
须教育优先

——上街区代表团讨论审议工
作报告侧记

“满怀豪情谋划发展，充满信心共话未来。”昨日，
出席市十次党代会的上街区代表团在讨论审议报告时
积极建言，场面热烈。

代表们一致认为，报告全面总结了九次党代会以
来各方面的工作，明确了未来五年的发展目标，思路清
晰、目标明确、重点突出、催人奋进，是一个体现时代精
神、切合我市实际的报告，是一个改善民生、兑现承诺
的报告，是一个高瞻远瞩、催人奋进的报告。

姚待献代表认为，报告紧紧围绕加快建设郑州都
市区、打造中原经济区核心增长区，总结回顾了九次
党代会以来的发展成就，并着眼我市今后五年发展，
从 10 个方面勾勒出郑州都市区更加宏伟壮丽的美好
蓝图，具有主题鲜明突出、目标宏伟务实、任务明确
具体、措施保障有力、语言创新生彩的特点，是一篇
负责的、可行的、求真务实的、经过努力可以实现的
报告。

“报告具有新精神，展现新面貌，对我市教育工作
提出了明确的要求。”于向英代表在发言中表示，作为
高校的一名代表，今后要按照党代会的要求，切实抓好
贯彻落实，努力提高教育水平。建议继续加大人才培
养力度，把高等职业教育提升到一个新的高度，努力在
全市形成从高等教育、高职教育、中职教育到义务教
育、学前教育、特殊教育的完整教育体系。

毛杰代表说，报告对教育工作非常重视，无论是促
进产业升级，还是增强文化软实力，各项任务都与教育
有着千丝万缕的联系。只有教育发展，只有办人民满
意的教育，才能真正为发展服务。作为一名教育人，
感到责任重大，使命光荣，今后要认真维护好教育这
片净土，干好教育这项民心活，规范教育行为，实现教
育的内涵式发展。

赵群力代表表示，认真聆听了报告，深感震撼，深
受鼓舞，报告体现了多元、创新、文明的发展内涵，高瞻
远瞩，振奋人心。我们要按照市委规划的蓝图，以创新
为动力，着力促进产业升级，提高发展质量，努力拼搏，
扎实进取，为郑州都市区建设贡献力量。


